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VERBALE 

 N. 7 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

 

 

8 ottobre 2020 

Ordine di scuola   

Liceo scientifico “G. Banzi Bazoli” 

 
 
Convocazione n.  del 8173 del 02/10/2020 
 
Modalità di collegamento: videoconferenza 
 
Piattaforma individuata e comunicata ai docenti dell’Istituto: Google Meet 
 
L’anno 2020, il giorno 8 del mese di ottobre, alle ore 15:30, si è riunito il Consiglio d’Istituto per 
discutere i seguenti punti all’O.d.G.:  
 

1. lettura e approvazione verbale seduta precedente; 
2. avvio anno scolastico 2020/21: monitoraggio; 
3. variazione programma annuale; 
4. spese sostenute con i finanziamenti ministeriali anti Covid; 
5. Progetto STEM 2020 – iscrizione in bilancio; 
6. Progetto cinema – iscrizione in bilancio; 
7. Progetti di ampliamento dell’offerta formativa; 
8. Sperimentazione studenti atleti di alto livello; 
9. Centro Sportivo Scolastico; 
10. Convenzione con la Federazione italiana nuoto; 
11. PON FSE “Potenziamento dell’educazione all’imprenditorialità” prot. n. 2775 del 

08/03/2017: incarico di direzione e coordinamento, nomina figura di supporto 
operativo; 

12. PON FSE Supporti didattici prot. n. 19146 del 06/07/2020 – nomina figure di supporto 
operativo e gestionale; 

13. comunicazioni. 
 

Preliminarmente si fa presente che: 
1) l’invito alla piattaforma utilizzata è stato regolarmente inviato ai consiglieri con modalità 

mail alle ore 15:30 del giorno 8 ottobre e che risulta essere consegnato a tutti, considerato 
che nessuno ha presentato reclamo relativamente alla non ricezione dello stesso; 

2) il codice riunione è il seguente: zhk-tcnf-rhn; 
3) il link inoltrato è il seguente https://meet.google.com/ zhk-tcnf-rhn; 
4) i consiglieri accettano, in via preliminare, in deroga alla normativa che regolamenta 

l’organizzazione delle attività collegiali, al Regolamento di Istituto, al Regolamento degli 
Organi Collegiali dell’Istituto e al CCNL in vigore, la validità della convocazione, lo 
strumento adoperato per la riunione, l’urgenza e l’indifferibilità per il funzionamento 
dell’Istituto dei punti posti all’ordine del Giorno. 

 
 
 
 

http://www.liceobanzi.gov.it/
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I componenti risultano: 

Dirigente 

Scolastico 

MANCA Antonella Presente  

Docenti CRISIGIOVANNI Anna Maria      Presente  

 FAGGIANO Anna Rita                 Presente  

 FERRERI Maria Cristina                                    Presente  

 GIGANTE Anna Rosa Presente  

 GRECO Agnese Presente  

 MAGGIORE Maria Rosaria                                            Presente  

 MATTEO Domenica            Assente 

 PEDONE Laura                          Presente  

Genitori ACCETTURA Barbara Presente  

 DE GIORGI Maria Grazia                   Presente  

 RUBINO Giuseppe           Presente  

 SERRANO Maria Luisa Presente  

Alunni CAPONE Beatrice Presente  

 LEO Marta Presente  

 PETRUCELLI Marco Presente  

Assistenti 

amministrativi 

ROBERTI Giuseppe  Assente 

 DELL’ANNA Maria Grazia Presente  

 
Sono presenti il Direttore s.g.a. Mariella Mariano, l’Animatore digitale, prof. Lezzi A. 
Il Presidente, accertato il numero legale, dichiara aperta e valida la seduta. 
Verbalizza la prof.ssa Anna Maria Crisigiovanni, che accetta e si impegna a verificare 
costantemente la presenza dei componenti il Consiglio in ambiente digitale, sulla piattaforma 
individuata per la riunione dell’organo collegiale.  
Aperta la seduta, il Presidente invita alla discussione sui singoli punti all’O.d.G. 
 

Delibera n. 50 
 
Punto n. 1: lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 

    La professoressa Crisigiovanni dà lettura del verbale della seduta del 09/09/2020. 
Il verbale è approvato all’unanimità. 
 

Delibera n. 51 

Punto n. 2: avvio anno scolastico 2020/21: monitoraggio 
Il Dirigente informa il Consiglio che il Collegio ha deliberato di prevedere una giornata alla 
settimana di attività in DAD sia per consentire le attività di pulizia in maniera approfondita, sia per 
una motivazione di carattere metodologico, ovvero far ritrovare tutto il gruppo classe. E’ stato già 
predisposto dalla prof.ssa Maggiore il calendario per tutto l’anno. Si è preferito optare per un 
giorno alla settimana variabile con turni quindicinali per non sottrarre ore di lezione ad alcune 
discipline (Religione, Scienze motorie). 
Nei primi tre giorni è stata interrotta la frequenza a scuola perché, dopo le elezioni, si è trovata 
una situazione di emergenza relativa alla pulizia dei locali scolastici, che necessitava di essere 
affrontata con soluzioni urgenti. 
Grazie all’intervento del Dirigente Fernando Bonocuore, sono stati avviati rapidamente i lavori di 
scavo per la posa della fibra ottica, che consentirà di avere una connessione ottimale alla rete 
attuale. Dopo gli interventi per la fibra si potranno fare altre valutazioni. Prima dell’inizio della 
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scuola con l’azienda manutentrice è stata fatta una rilevazione sulla capacità della rete wi-fi di 
raggiungere tutte le classi. E’ emerso che soprattutto al secondo piano ci sono dei problemi di 
connessione. Si farà una verifica della funzionalità degli access point. 
Il consigliere Rubino comunica che gli sono stati segnalati problemi di acustica in alcune classi. 
Il prof. Lezzi sottolinea la complessità del problema, in quanto ogni docente lavora con un 
dispositivo proprio, pertanto, se si utilizzano dispositivi datati, la qualità dell’audio non è buona.  
La maggior parte dei dispositivi nuovi hanno due o tre microfoni per ottimizzare l’audio. I dispositivi 
acquistati hanno longevità alta e obsolescenza bassa. Acquistare microfoni di qualità richiede 
notevoli investimenti, che al momento non sono prioritari. 
Il Collegio prende atto. 

Delibera n. 52 

Punto n. 3: variazione programma annuale 
Il D.S.G.A. espone al Consiglio di Istituto le variazioni di bilancio effettuate alla data odierna da 
apportare al Programma Annuale e.f. 2020 e illustra lo stato di attuazione del Programma 
Annuale. Le variazioni si sono rese necessarie per il finanziamento dello Stato, causa emergenza 
sanitaria, di € 62.158,72 e il finanziamento PON FSE “Supporti didattici” Progetto “La scuola che 
tutti vorremmo” - € 27.588,23. 
Il Consiglio all’unanimità approva le variazioni da apportare al Programma Annuale per l’esercizio 
finanziario 2020, così come riportato nell’allegato modello F. 
 

Delibera n. 53 

Punto n. 4: spese sostenute con i finanziamenti ministeriali anti Covid 
Il Dirigente comunica che tutte le scuole hanno beneficiato di fondi ministeriali per l’emergenza 
Covid-19, in particolare il Liceo ha avuto € 62.158,72 per l’acquisto di dispositivi digitali da dare 
in comodato d’uso. Sono state presentate ad oggi 76 richieste, ma si possono dare soltanto 50 
dispositivi. Si darà priorità agli studenti. La circolare ministeriale non contempla la possibilità di 
darli ai docenti perché si presume che li abbiano comprati con il bonus docenti. Comunque una 
piccola percentuale si può destinare ai docenti, con priorità per quelli che hanno 18 ore. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

Delibera n. 54 

Punto n. 5: Progetto STEM 2020 – iscrizione in bilancio 
Il Dirigente comunica che è stato autorizzato e ammesso al finanziamento il Progetto “APP 
4School – programmazione e sviluppo di una app a scuola”, finalizzato ad incentivare lo studio 
delle materie scientifiche. Passa poi la parola alla prof.ssa Faggiano che illustra il Progetto: sono 
previste 40 ore di corso per n. 25 studenti, di cui il 60% di sesso femminile, da svolgere entro il 
mese di dicembre. Il Corso sarà valido ai fini dei percorsi per le competenze trasversali e per 
l’orientamento. 
La somma autorizzata è di € 10.985,00. 
Il Consiglio delibera all’unanimità l’assunzione in bilancio della somma autorizzata. 
 

Delibera n. 55 

Punto n. 6: Progetto cinema – iscrizione in bilancio 
Il Dirigente comunica che è stato autorizzato e finanziato da Mibact, per il secondo anno 
consecutivo, il Progetto Cinema. La prima edizione è stata seguita da pochi alunni, trenta, ma è 
stata un successo, in quanto è stato fatto un bel lavoro sul linguaggio filmico e c’è stata la 
partecipazione di registi e scenografi a livello nazionale. L’auspicio è che quest’anno ci sia una 
partecipazione più numerosa. Il prof. Lezzi A., referente del progetto aggiunge che nella nuova 
edizione è prevista la realizzazione di un corto. Il progetto è stato stilato con la collaborazione di 
un ex studente, Lorenzo Corvino. Una ex studentessa, che si occupa di cinema, ci ha contattato 
per una collaborazione. La prof. Faggiano aggiunge che si potrebbe coinvolgere un’altra ex 
studentessa del Banzi, Giulia Lapenna, che studia cinematografia a Roma. Il Corso sarà valido 
ai fini dei percorsi per le competenze trasversali e per l’orientamento. 
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La somma autorizzata è di € 34.300. 
Il Consiglio delibera all’unanimità l’assunzione in bilancio della somma autorizzata. 
 

Delibera n. 56 

Punto n. 7: Progetti di ampliamento dell’offerta formativa 
Il Dirigente illustra in linea di massima i Progetti di ampliamento dell’Offerta Formativa, divisi in 
Area scientifica e Area umanistica.  

Progetti area scientifica 

         Corsi di recupero  

Nuova ECDL 

Corsi di logica  

Preparazione ai test di Medicina 

Preparazione alle Olimpiadi 

Progetto di biotecnologie e meccatronica 

PLS Matematica 

PLS Fisica 

PLS Scienze 

PON FSE 

Progetti area umanistica 

         Corsi di recupero  

1. Corsi per il conseguimento di Certificazioni linguistiche 
2. Corsi di lingua cinese e spagnola 
3. Festival del Cinema europeo 
4. Intercultura 
5. PON FSE 

Nell’ambito del PON FSE saranno attivati i seguenti Moduli: 

Avviso pubblico per il potenziamento dell’educazione all’imprenditorialità prot. 2775 del 
08/03/2017 Progetto “Educare all’imprenditorialità nel comparto dei servizi” 
Moduli di 30 ore 
Educare all'imprenditorialità 
Avviare un’impresa: percorso logico e percorso pratico 
La comunicazione relazionale nei processi aziendali. 
Progetto “Il futuro è adesso” codice 10.2.5A-FSEPON-PU-2019-41, articolato in 3 Moduli: 
La scuola in corsia (90 ore) 
In … camice bianco (90 ore) 
Open Lab (90 ore).  
Avviso pubblico per progetti di inclusione sociale e lotta al disagio nonché per garantire l’apertura 
delle scuole oltre l’orario scolastico soprattutto nelle aree a rischio e in quelle periferiche prot. 
n.4395 del 09/03/2018 – Progetto “L’arcobaleno delle immagini” Codice identificativo 10.1.1A-
FSEPON-PU-2019-82 

▪ Banzi music band 30 ore 
▪ “Il visconte dimezzato” o dell’incompletezza di sé 30 ore 
▪ Il potere delle immagini 30 ore 
▪ Raccontare per immagini nei mondi 3d 30 ore 
▪ English for better communication 60 ore 
▪ Cortili aperti 30 ore 
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▪ Arduino e robotica: physical computing, sensori e attuatori per una multidisciplinarietà 
innovativa 30 ore 

▪ Stop bullying 30 ore. 
Avviso pubblico per il supporto a studentesse e studenti delle scuole secondarie di primo e di 
secondo grado per libri di testo e kit scolastici - Progetto "La scuola che tutti vorremmo: sostenere 
lo studio oltre il disagio" 

▪ Fornitura gratuita di libri di testo e dizionari. 
I Corsi si svolgeranno in modalità mista: in presenza e a distanza, sulla base della 
programmazione fatta dai docenti e dagli esperti. 
Anche quest’anno sarà avviato il Percorso di Biologia con curvatura biomedica. Per le classi 
quarte, gli studenti continueranno il percorso dello scorso anno. 
Per le classi terze è stata aperta la selezione, sono state presentate n. 75 domande. L’idea è di 
coinvolgere tutti, senza escludere nessuno, in quanto è difficile fare una selezione sulla base 
della media. Il consigliere Leo fa presente che molti non hanno presentato domanda, avendo la 
media bassa. Il Dirigente precisa che nella comunicazione si parlava di selezione sulla base della 
media solo in caso di esubero. 
Il Dirigente chiede al Consiglio se è d’accordo sulla proposta di fare più corsi per ammettere tutti 
coloro che hanno presentato domanda. La prof. Faggiano ritiene che la proposta sia 
estremamente utile e auspicabile in vista di una razionalizzazione delle spese, anche perché è 
bene potenziare gli ambiti disciplinari. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

Delibera n. 57 

Punto n. 8: Sperimentazione studenti atleti di alto livello 
Il Dirigente comunica che il prof. Cino ha avviato la procedura per la sperimentazione studenti 
atleti di alto livello, che consente agli studenti di aver diritto ad una personalizzazione del 
percorso. 
Il Consiglio prende atto. 

Delibera n. 58 

Punto n. 9: Centro Sportivo Scolastico 
Il Dirigente Scolastico illustra le finalità del Centro sportivo scolastico, la costituzione del quale è 
finalizzata sia alle attività sportive in orario curricolare, sia allo sviluppo e all’ampliamento della 
pratica sportiva in orario extracurricolare.  

Il Consiglio 
Viste le “Linee guida per le attività di educazione fisica, motoria e sportiva nelle scuole secondarie 
di 1° e 2° grado emanate dal MIUR – Direzione generale per lo studente, del 04/08/2009, prot. N. 
4273;  
Visto il PTOF della scuola, che prevede l’istituzione del Centro Sportivo scolastico;  
Vista la delibera n. 25 del Collegio Docenti del 15 settembre 2020 con cui viene nominato 
responsabile del Centro Sportivo Scolastico il prof. Fausto Cino; 

DECRETA 
l’istituzione per l’a.s. 2020/21 del Centro Sportivo Scolastico, che si propone di promuovere le 
valenze formative dell’educazione fisica, motoria e sportiva nella Scuola, secondo il regolamento 
allegato. Il Centro Sportivo Scolastico è presieduto dal Dirigente Scolastico, prof.ssa Antonella 
Manca, coordinatore del Centro e responsabile del relativo progetto è il Prof. Fausto Cino. Sono 
membri effettivi della struttura organizzativa i docenti di Scienze motorie in servizio presso questo 
Istituto: D’Elia Francesco, De Carlo Silvia, Ferreri Maria Cristina, Piccinno Milena, Trevisi 
Raffaella. 
 

Delibera n. 59 

Punto n. 10: Convenzione con la Federazione italiana nuoto 
Il Dirigente comunica che sarà firmata una convenzione con la Federazione nuoto, finalizzata al 
conseguimento del brevetto di bagnino. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

https://www.miur.gov.it/documents/20182/2437770/prot19146_20.pdf/b8fd65cd-b289-5190-c839-bd6cd0ffb447
https://www.miur.gov.it/documents/20182/2437770/prot19146_20.pdf/b8fd65cd-b289-5190-c839-bd6cd0ffb447
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Delibera n. 60 

Punto n. 11: PON FSE “Potenziamento dell’educazione all’imprenditorialità” prot. n. 
2775 del 08/03/2017 – incarico di direzione e coordinamento, nomina figura di supporto 
operativo 
Il Dirigente comunica che, causa Covid, le attività relative al PON FSE “Potenziamento 
dell’educazione all’imprenditorialità nel comparto dei servizi” non sono state svolte l’anno 
precedente, ma saranno avviate a breve. 
Il Consiglio di Istituto è chiamato ad affidare l’incarico di Direzione e Coordinamento al Dirigente 
Scolastico.  

Il Consiglio d’Istituto 
CONSIDERATO che la responsabilità organizzativa, gestionale e amministrativa appartiene 
unicamente all’Istituzione Scolastica cui è stata autorizzata l’attuazione del progetto PON e che 
il responsabile del progetto è unicamente il Dirigente Scolastico pro tempore; 

• RILEVATA la necessità di individuare la figura cui affidare le attività di Direzione e 
Coordinamento del progetto;  

• RITENUTO che la figura del Dirigente Scolastico è indispensabile per l’avvio e la gestione del 
progetto PON e che risulta tale per portare a termine il progetto;  
 

DELIBERA all’unanimità 
 

di affidare l’incarico di Direzione e Coordinamento per la realizzazione del PON  “Potenziamento 
dell’educazione all’imprenditorialità nel comparto dei servizi” al Dirigente Scolastico. 
Lo svolgimento dell’incarico prevede la prestazione di n. 30 ore eccedenti l’orario di servizio a 
partire dalla data di autorizzazione dell’USR Puglia, fino al termine del progetto, comunque non 
oltre il 31/08/2021. L’attività deve essere svolta oltre l’orario di servizio e documentata. Il 
compenso orario viene stabilito in € 25,00 lordo dipendente, così come da circolare del Ministero 
del Lavoro n. 2/2009. Tutti i pagamenti testé descritti avranno seguito previa effettiva disponibilità 
da parte dell’Istituto degli appositi fondi comunitari o nazionali riferiti al presente incarico. 
Il Dirigente rammenta la circolare ministeriale prot. n. 4799 “Possibilità di formazione a distanza 
durante lo stato di emergenza epidemiologica da COVID-19”, con la quale si comunicava la 
possibilità di estendere anche alle azioni del PON la modalità on line e di formazione a distanza.  
Si è già sperimentata con successo questa modalità con il PON “Vivere da cittadini”, pertanto 
anche i Moduli del PON Imprenditorialità si svolgeranno on-line. Si rende, pertanto, necessario 
affiancare alla prof.ssa Crisigiovanni, Figura di supporto per la gestione della piattaforma PON, 
una figura di supporto operativo per approntare l’infrastruttura tecnologica utile alla formazione a 
distanza.  
Il Consiglio approva all’unanimità la designazione del prof. Antonio Lezzi, animatore digitale e 
amministratore della piattaforma G suite for education. 

 
Delibera n. 61 

Punto n. 12: PON FSE Supporti didattici prot. n. 19146 del 06/07/2020 – nomina figure 
di supporto operativo e gestionale 
Il Dirigente comunica che è stato avviato il Progetto “La scuola che tutti vorremmo: sostenere 
lo studio oltre il disagio”, nell’ambito del PON FSE Supporti didattici, che prevede la fornitura 
gratuita di libri di testo e dizionari a studenti in difficoltà economiche. Il Progetto è stato elaborato 
dai proff. Crisigiovanni e Lezzi A. nel mese di luglio e risulta particolarmente complesso nella 
gestione, pertanto è necessario, sulla base delle disposizioni e istruzioni ministeriali, nominare 
due figure di supporto gestionale e operativo.  
Il Consiglio delibera all’unanimità di designare la prof.ssa Crisigiovanni come figura di supporto 
gestionale e il prof. Lezzi come figura di supporto operativo. 
 

Delibera n. 62 
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Punto n. 12: comunicazioni 
Il Dirigente comunica quanto segue: 

- Si sta per concludere il Progetto Asteroide 167. Le giornate conclusive saranno il 13 e il 
14 novembre. 

- E’ in fase di organizzazione l’incontro con un partigiano, Donato Smiraglia. Alcuni studenti 
saranno in aula magna ed altri si collegheranno dalle aule. 

- C’è stato un incontro telematico, alle ore 13:00, con l’ingegnere Sannino, che ha proposto 
un percorso di Biotecnologie, che si pone su una linea di intersezione tra Scienze, Fisica 
e tecnologie. Referente sarà il prof. Sgarra. 

- Si stanno organizzando le elezioni per i rappresentanti di classe e d’Istituto, che si 
svolgeranno il 29 e il 30 ottobre. Solo in quella settimana i due gruppi si alterneranno in 
due giorni. Nel pomeriggio del 29 ci saranno le riunioni con i genitori delle classi prime in 
presenza, seguiranno poi le votazioni con cinque seggi allestiti. 

- La propaganda non si può fare nelle classi, bisogna trovare altre modalità. 
- Per la pausa di socializzazione non è possibile uscire dalle aule. 

 
Non essendoci null’altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 17:15. 
 
 
      Il Segretario       Il Presidente della riunione 
Prof.ssa Anna Maria Crisigiovanni                          Avv. Barbara Accettura 


